



La vessie au fil des ans



ENVIROn 15 % des patients qui consultent leur médecin de famille ont comme plainte principale ou secondaire un symptôme d'ordre urologique.

Parmi ces symptômes, les problèmes vésicaux sont courants et peuvent souvent être diagnostiqués et traités par un omnipraticien sans que le patient soit systématiquement orienté vers un urologue.

Les textes que ce numéro vous propose ont justement pour but de vous familiariser avec cinq situations cliniques fréquentes et d'indiquer à quel moment il faut envisager de diriger le patient en urologie.

Des textes à lire... même en vacances !

*Steven Lapointe, m.d., urologue
Montréal*

Agrément. La Fédération des médecins omnipraticiens du Québec et ses activités de formation continue, dont *Le Médecin du Québec*, sont agréées par le Collège des médecins du Québec. Tous les articles de cette section sont révisés par le comité de rédaction scientifique.

Post-test. Chaque mois, dans *Le Médecin du Québec*, vous trouverez à la fin de la section de formation médicale continue un post-test composé d'un maximum de 10 questions à réponse unique. Veuillez inscrire vos réponses sur le coupon au verso de la page de questions et le retourner à la FMOQ. **Trois heures** de crédits de formation de catégorie I seront accordées aux médecins qui auront obtenu une note de passage de **60 %**. (Aucun crédit ne sera accordé au-dessous de cette note.) N'encerclez qu'**une seule** réponse par question. Les réponses seront publiées deux mois plus tard à la fin de la section avec les références.